

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL
Ciudad Universitaria, 01 de julio de 2016.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

La UAEM en la prensa:

Ofrecerá UAEM apoyo a comunidades y pueblos de la zona oriente de Morelos

Estatal:

Ofrecen universidades privadas becas del 50%

Nacional:

México encabeza el desarrollo de recubrimientos térmicos en AL

Internacional:

Crean portal científico especializado en los ecosistemas del Golfo de California

LA UAEM en la prensa:

Ofrecerá UAEM apoyo a comunidades y pueblos de la zona oriente de Morelos

Brindará apoyo a comunidades y pueblos de la región oriente del estado, además de que participará en la promoción del desarrollo mediante un proyecto para la creación de Centro de Estudios del Zapatismo, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a través de la impartición de cursos y talleres académicos y culturales. El compromiso anterior fue hecho por el rector de la máxima casa de estudios, Alejandro Vera Jiménez, luego de reunirse con los encargados de las Bibliotecas Públicas Municipales de Ciudad Ayala y con familiares del General Emiliano Zapata Salazar, así como con los representantes del Patronato de Anenecuilco, Morelos, a fin de refrendar su apoyo en las necesidades relacionadas al patrimonio cultural de la región. Vera Jiménez, anunció que la UAEM brindará todo el apoyo académico que se requiera a las comunidades y pueblos de Morelos, por tal razón tras la reunión que se realizó en la Biblioteca General Genovevo de la O de Anenecuilco, también analizaron y trataron otros temas como lo referente a la elaboración de un convenio que permita crear cursos y talleres en materia cultural y educativa impartidos por especialistas de las diferentes escuelas de estudios superiores de la UAEM que se ubican en la región oriente del estado. Al respecto, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, destacó: “Desde las comunidades y pueblos de Anenecuilco, Morelos, se debe crear un proyecto que permita recuperar la memoria histórica y colectiva a partir del legado de la lucha del general Emiliano Zapata Salazar y de las nuevas luchas libertarias de nuestros pueblos”. Con relación al Centro de Estudios del Zapatismo dijo que le parece que la universidad y el estado tienen que comprometerse de manera muy puntual con el estudio no sólo histórico, cultural, político y social, sino con las implicaciones que el movimiento de la revolución zapatista ha tenido y sigue teniendo en nuestro entorno. “Otras universidades y otros países tienen sendas bibliotecas, centros de documentación, investigadores a tiempo completo estudiando el zapatismo, y nosotros que somos cuna de la tierra de Zapata, no hemos hecho más que recuperar en parte su legado y memoria histórica”, resaltó. Los familiares del General Emiliano Zapata y representantes de la cultura e historia de Anenecuilco, refrendaron su apoyo a la máxima casa de estudios morelense para realizar dicho proyecto, del que ya cuentan con un avance realizado desde hace tres años en coordinación con una comisión del Archivo Histórico Digital del Estado de Morelos en la que participó la Facultad de Humanidades, por lo que se planteó llevar a cabo nuevas reuniones para darle forma al Centro de Estudios del Zapatismo.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=81016>.

Se pronuncia rector por trazar ruta de participación ciudadana

Al reunirse con integrantes de la sociedad civil organizada del municipio de Cuautla, el rector Alejandro Vera Jiménez se pronunció por trazar otra ruta de participación ciudadana en el marco constitucional. Dijo que “El cambio en este país, en Morelos particularmente, no va a pasar por las urnas”, y en ese sentido urgió la Ley de Participación Ciudadana como un paso fundamental para “abrir verdaderos espacios de participación con miras a transitar por un cambio pacífico”. El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, no descartó su incursión en un proyecto político, pero aclaró, “al margen de la partidocracia. Por otra parte, sostuvo que “tenemos que radicalizarnos, de lo contrario nos van a hacer polvo”. Al respaldar el magisterio mexicano ante la Reforma Educativa, refirió que las Universidades que hoy son públicas están encaminadas también a privatizarse en un contexto donde las acciones frontales en contra de las protestas se realizan en temporada vacacional. “En agosto preparamos una acción de gran envergadura, creo que la única manera de frenar un conflicto social es intensificando el conflicto social. Es elemental que los maestros nos articulemos y no nos salgamos de la Secretaría de Educación hasta que se resuelvan los problemas que tiene con la UAEM y los trabajadores de la educación”, dijo. Vera Jiménez anunció una “mega marcha” que se llevará a cabo el próximo mes de agosto donde tengan que incluirse las expresiones de la sociedad que se asuman desatendidas por el sistema gubernamental. “Alto a la represión a los profesores. No hay reforma educativa, es laboral y de lo que menos tiene la reforma es de contenidos, programas, corte educativo. Es una reforma netamente laboral, y coincido de que este sistema que trata a todas luces de cargar a la base magisterial el quebranto financiero en que se encuentra el país truncando los derechos de la nómina más importante del país”, agregó al considerar fundamental “recoger” el espíritu de la revolución zapatista de entre 1916 y 1919. Gobierno de Graco teme a la muchedumbre: En su discurso, Alejandro Vera calificó al Gobierno de Graco Ramírez como un sistema que le teme a las muchedumbres y no atiende las necesidades del pueblo en su sentido más profundo, “es un gobierno de izquierda pirruris”.

Recordó que por las tres últimas semanas consecutivas el Congreso del Estado ha tratado de quitar la autonomía a la UAEM además de la falta de aplicación de los recursos destinados para infraestructura educativa. Asimismo, “expresó que “estoy dispuesto a sumarme a un proyecto de cambio en beneficio de la gente, sin que esto implique alguna prebenda para mi persona, ni ninguna concesión especial”. Sin embargo, insistió en trabajar a favor de un proyecto colectivo que deje al margen a quienes nombró “caciques” y

"mesías". Vera Jiménez se dijo dispuesto a sumarme a un proyecto político, pero dejó en claro que eso ocurrirá una vez que concluya su responsabilidad al frente de la Máxima Casa de Estudios.

El Regional del Sur, (Jorge Robles), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=81015>.

Habrá en Yauatepec sede de la UAEM

El Ayuntamiento de Yauatepec y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos firmaron un convenio para la creación de una sede universitaria en el municipio, misma que abrirá en agosto para 200 alumnos. El alcalde Agustín Alonso Gutiérrez informó que mediante acuerdos con el rector de la máxima casa de estudios, se logró llevar al municipio tres carreras universitarias, Derecho, Administración y Turismo, las cuales tendrán apertura este próximo ciclo escolar. "Les informo que el Claustro de la Universidad se va a construir, ya tenemos el terreno y está todo listo, nos va a ir muy bien a los ciudadanos de Yauatepec, y de una vez arrancamos dándole un espacio a jóvenes que no pudieron entrar allá en las aulas de Cuernavaca", expresó. Agregó que por el momento las clases iniciarán en unas instalaciones prestadas, pero las cuales cumplen con el acondicionamiento de acuerdo a las necesidades de los estudiantes matriculados y docentes. "Contamos con lo más importante que es el inicio de clases, hoy la tarea es ir por la infraestructura de nuestra máxima casa de estudios, seguro estoy que en estos 2 años y medio que nos quedan como su presidente, lo vamos a lograr", indicó. Inicia operaciones en agosto: Será para 200 alumnos, con carreras como Derecho, Administración y Turismo.

Diario de Morelos, (Guillermo Tapia),

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/habr%C3%A1-en-yauatepec-sede-de-la-uaem>.

Estatal:

Ofrecen universidades privadas becas del 50%

Jorge Arizmendi García, presidente de la Federación de Universidades Particulares de Morelos (Fupamor), aseguró que en las universidades privadas, lejos de incrementar las colegiaturas, "se ofrecen becas del 50 por ciento en 44 universidades, porque en Morelos hay un lugar para ti". Arizmendi García consideró que las universidades privadas esperan la llegada de las más de 15 mil becas que oferta el Gobierno federal a los estados de Morelos, Ciudad de México, Estado de México e Hidalgo para los alumnos que no ingresaron a una universidad pública, "al mes son 1,200 pesos en efectivo para los estudiantes que vayan en escuelas privadas". Manifestó que este año "es difícilísimo para Morelos en materia de educación superior, porque hay más de 13 mil jóvenes que no van a tener la oportunidad de ingresar a ninguna universidad pública (...) porque se contrajo mucho la matrícula de la universidad del estado (Universidad Autónoma del estado de Morelos) cada año se reciben menos alumnos y eso da la pauta para que las universidades privadas tengan que atender a esa población". Por último, planteó que con las becas federales, más de tres mil estudiantes tendrán un lugar en las universidades privadas de Morelos.

El Sol de Cuernavaca, (Raúl Morales),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4215366.htm>

Nacional:

México encabeza el desarrollo de recubrimientos térmicos en AL

Hoy se inaugura el Laboratorio Nacional de Proyección Térmica (Cenaprot) el cual se considera será uno de los más avanzados de América Latina, con lo que México se pone a la vanguardia en desarrollo de materiales con recubrimiento resistente a altas temperaturas y ambientes corrosivos y que al mismo tiempo garantiza alta dureza, como demandan las industrias aeronáutica y automotriz. José Mauricio López Romero, director de la unidad Querétaro del Centro de Investigaciones y Estudios Avanzados (Cinvestav) del Instituto Politécnico Nacional (IPN), señaló que mediante el programa de Laboratorios Nacionales que impulsa el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) se logró conjuntar esfuerzos para desarrollar un proyecto innovador en el país, con una inversión de 70 millones de pesos. Logramos reunir las capacidades de diversos centros de investigación de excelencia, además del Cinvestav-Querétaro, para poder tener carteras de asesoría y acompañamiento de la industria. Se trata de ofrecerles soluciones integrales empleando la plataforma científica y tecnológica que ya existe en los centros de investigación. Se trata, agregó, de los centros impulsados por el Conacyt como el Centro de Ingeniería y Desarrollo Industrial, el Centro de Tecnología Avanzada, el Centro de Investigación y Desarrollo Tecnológico en Electroquímica, la Corporación Mexicana de Investigación en Materiales y el Centro de Investigación en Química Aplicada.

La Jornada, p.2, (Laura Poy Solano).

Alumnos del IPN harán labor comunitaria en 60 municipios de 12 entidades del país

Al encabezar la ceremonia de salida de las brigadas de servicio social comunitario, Enrique Fernández Fassnacht, director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), afirmó que esta actividad de contacto con las poblaciones más necesitadas enriquece la visión de los alumnos en torno a los retos que enfrenta el país y permite llevar el conocimiento que se genera en esta casa de estudios a los lugares que más lo requieren. Expresó que los estudiantes podrán darse cuenta de la realidad lacerante que priva en diversas regiones y localidades, particularmente en los 60 municipios de 16 entidades del país a los que llevarán proyectos de atención a la salud, productivos, agropecuarios, sustentables, de infraestructura y de educación a los adultos, entre otros.

La Jornada, p.35, (De la Redacción).

Realiza IPN seminario para la investigación en administración y negocios

Con el objeto de difundir los avances en investigaciones del área administrativa que deriven en desarrollos para el beneficio de la sociedad, se realizó en el Instituto Politécnico Nacional (IPN) el Seminario Internacional para la Investigación en Administración y Negocios (SIAN). La organización del evento, que se llevó a cabo en la Unidad Profesional Interdisciplinaria de Ingeniería y Ciencias Sociales y Administrativas (UPIICSA) del IPN, estuvo a cargo del Instituto Tecnológico Superior de Puerto Vallarta. Se trata de la sexta edición del SIAN, en la cual también participaron especialistas de las universidades de Colima (México), del Rosario y EAN (Colombia), así como de Lomas de Zamora (Argentina), para tener una mayor generación de ideas que impacten la administración y negocios en la investigación. Durante la inauguración del seminario, el director interino de la UPIICSA, Jaime Arturo Meneses Galván, señaló que esa unidad politécnica reitera su compromiso por participar en eventos académicos de nivel internacional a través de su intervención con ponencias que derivan de investigaciones de interés nacional e internacional y que en el futuro inmediato podrán ser aplicadas para el beneficio social.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/969966.html>

Lanzan apoyo para investigaciones científicas

En el marco del Programa Especial de Ciencia, Tecnología e Innovación 2014-2018, la Agencia Espacial Mexicana (AEM) y el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) constituyeron el fideicomiso Fondo Sectorial de Investigación, Desarrollo Tecnológico e Innovación en Actividades Espaciales Conacyt-AEM para apoyar proyectos de investigación científica y tecnológica que contribuyan a generar el conocimiento requerido por el sector, para atender los problemas, necesidades u oportunidades en materia espacial. Bajo este esquema convocan a instituciones de educación superior públicas y particulares, centros de investigación, laboratorios, empresas públicas y privadas, y demás personas dedicadas a la investigación científica y al desarrollo tecnológico e innovación que se encuentren inscritas en el Registro Nacional de Instituciones y Empresas Científicas y Tecnológicas (Reniecyt) y que desarrollen sus actividades en los temas de la convocatoria.

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2016/06/30/lanzan-apoyo-para-investigaciones-cientificas>

Abrirán una extensión de la Biblioteca Nacional en Juriquilla: Graue

Enrique Graue Wiechers, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), anunció que ante el crecimiento del acervo bibliográfico que posee la máxima casa de estudios, una extensión de la Biblioteca Nacional será ubicada en el campus Juriquilla, situado en este municipio. Acompañado del gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, adelantó que para el próximo año se prevé un proyecto en esta entidad para preservar los más de 2 millones de libros que hay en la UNAM, además de que se analiza impartir más carreras en Juriquilla. Durante la inauguración de la Unidad de Reproducción de Équidos, localizada en el Centro de Enseñanza, Investigación y Extensión de Producción Animal en el Altiplano, agregó que es necesario incrementar la producción de alimentos y para ello requerimos del acompañamiento de la academia.

La Jornada, p.35, (Mariana Chávez).

Reconocen al rector de la UAEM por aporte a la educación superior

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), Jorge Olvera García, fue distinguido con el premio Contribución a la excelencia de la educación superior por la revista de circulación nacional Foro Jurídico, en reconocimiento a su trayectoria académica de casi tres décadas, pero principalmente por su gestión al frente de la administración 2013-2017 de la UAEM, que se distingue por el decidido impulso a la ampliación de la oferta educativa de calidad. Durante la entrega de los premios Foro Jurídico 2016, con los que se distingue a líderes nacionales de los ámbitos académico, político, del servicio público y la comunicación, se destacó que el trabajo de Jorge Olvera García permitió colocar a la UAEM como la tercera

mejor institución de educación superior estatal y la novena con mayor prestigio académico del país, así como entre las mejores 55 de América Latina.

La Jornada, p.29, (De la Redacción).

Internacional:

Crean portal científico especializado en los ecosistemas del Golfo de California

Biólogos marinos y editores mexicanos forman parte del equipo internacional que creó un portal de datos abiertos y comunicación de las ciencias marinas, llamado DataMARES, albergado por la Universidad de California en San Diego (UCSD) y que reúne información científica actualizada sobre temas como: estado de las pesquerías en el mundo; recuperación de ecosistemas marinos, monitoreo de especies marinas raras y estado de los bosques de manglares en el mundo. El portal, que puede ser consultado en la dirección datamares.ucsd.edu, cuenta con información de investigaciones mexicana relacionada principalmente con el Golfo de Baja California, aunque también tiene datos científicos de otras cuencas y pesquerías.

La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/969964.html>